

PRECIOS DE SUS REPCION
En Penaranda, trimestre
5 reales, fuera de Penaranda,
6 años, pagamos
anticipado 20 reales.
Número suelto 10 céntimos de peseta.

LA VOZ DE PENARANDA

PERIODICO SEMANAL

DE CIENCIAS, ARTES, LITERATURA E INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la redacción y administración, Plaza de la Constitución 29 y Calle de los Caños, 9.
Anuncios y reclamos a precios convencionales



Año XXIII

Penaranda 3 de Septiembre de 1900

Número 1.164



EL SEÑOR

Don Juan Pérez Alvarez

FALLECIÓ EL DIA 29 DE SEPTIEMBRE DE 1899

R. J. P.

SU DECONSOLADA ESPOSA DOÑA TIBURCIA LOPEZ ALONSO,
SUS HERMANAS ANTONIA Y MARTINA, HERMANOS POLÍTICOS
LEONARDO E IGNACIO LÓPEZ, SOBRINOS Y DEMÁS FAMILIA.

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir al Funeral, cabo de año, que por el eterno descanso de la misma se ha de celebrar en la Basílica parroquial de San Miguel de esta villa, el viernes, 28 del corriente, á las 9 de su mañana, por cuyo acto de caridad cristiana les quedará la familia agradecida.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

VIDA CARA

El elevado precio á que se expenden los artículos de primera necesidad, viene haciendo muy angustiosa la vida en la mayor parte de las clases sociales. Precisamente esos artículos llegan á un grado de encarecimiento extraordinario cuando por las condiciones de los tiempos presentes, se merman de modo considerable los recursos en las familias.

Prescindiendo de los altos propietarios y de los comerciantes é industriales en gran escala, los cuales forman una exigua minoría, sobre el país pesa en la actualidad una situación económica abrumadora. Los tributos que gravan el capital, las trabas con que tropieza el desarrollo de las distintas actividades, los descuentos que sufren los sueldos y dotaciones, la disminución de rentas y honorarios, los derechos infinitos que se cobran por las entidades oficiales á título de impuesto ó de arbitrios, todo ese conjunto de cargas que empequeñecen los ingresos de cada casa, colocan á las en interminables alijos.

No habíamos de la situación actual de los obreros.

Ella no puede ser ni más angustiosa ciertamente ni más precaria por la rebaja de salarios que se hace indispensable con la escasez de trabajos y con la falta de medios para dar impulso á la riqueza.

Pues bien; en estas condiciones ocurre que los artículos de primera necesidad van subiendo de día en día hasta hacerse imposible para unas familias y muy difícil para otras el natural é indispensable abastecimiento de la casa.

Es un fenómeno económico que se dió ya en otras naciones precipitándolas en la ruina y que se ofrece hoy en España poniendo en gran alarma á los espíritus que no se paran en la superficie de las cosas.

La alarma tiene justificación. No se comprenden ni se explican las felicidades y bienandanzas nacionales cuando la masa general del país sufre y padece.

Y esas penalidades se patentizan con el desasosiego que causa y las protestas que origina en el público la carestía que se advierte en los mercados.

Este es el hecho vivo, real, palpitante.

La elevación de precios en la plaza de abastos no se halla en relación con los recursos que se tienen para el consumo y lejos de

columbrarse bajan esos precios, se nota que se acentúa la subida y que no hay esperanzas de mejora en este vitalísimo asunto del abastecimiento.

ESCUELA DE ADULTOS

CIRCULAR DE LA JUNTA DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Con plausible afán y patriótico interés, el Gobierno de S. M. preceptua como ineludible obligación en el artículo 84 del novísimo reglamento orgánico de primera enseñanza, de fecha 6 de Junio último, inserto en la «Gaceta» de 8 del mismo, el desempeño de una clase de adultos, por los respectivos maestros, en todos los pueblos en que exista escuela elemental completa, y á los ayuntamientos, la de sufragar los gastos de personal y material, que tan útiles centros de enseñanza ocasionen.

En su virtud, prevengo á dichas corporaciones, comprendidas en la citada legal disposición, consignent como gasto obligatorio en los presupuestos para recompensar al maestro, por lo menos igual á la cuarta parte del sueldo anual del mismo, y otra prudencial necesaria á sufragar el alumbrado y útiles de enseñanza, en la inteligencia de que, por la Sección de cuentas de este gobierno civil de mi cargo, no será aprobado ninguno de mencionados presupuestos en que no se cumplimente esta circular.

Al propio tiempo, y como recomendación especial en beneficio de la enseñanza de la mujer, aprovechase esta ocasión, para llamar la atención de los municipios, acerca de la conveniencia de establecer escuelas dominicales de adultos, de común acuerdo con las señoras profesoras, recompensándolas, en la forma que sea posible, sus servicios, según los recursos de los Ayuntamientos.

Salamanca 14 de Septiembre de 1900.

El Presidente, Santos Ortega.—
El Secretario, Luis Dominguez.

El sobre monedero

De un nuevo y utilísimo servicio público tenemos que dar cuenta á nuestros lectores. Por Real decreto del Ministerio de la Gobernación, publicado en la Gaceta de 1.º de Diciembre de 1899, la Dirección de Correos y Telégrafos de España ha creado uno, titulado *Valores en Metálico*, por el cual se autoriza la

Se arrienda

ó se vende la casa número 28 de la calle de los Caños que consta de planta baja y principal.

Se arrienda la casa número 30 de la calle de los Caños.

Entenderse con don Sinfonso Nozal,

TRASPASO Y ARRENDAMIENTO

Por enfermedad del dueño, se traspasa la antigua y acreditada confitería de Hijo de Ramón Martínez como igualmente el arrendamiento de expresada casa, instalando á la vez sucursal para la venta de cera de la fabricación de dicho señor; expresado establecimiento está situado en el sitio más céntrico de esta población.

Las personas que deseen enterarse de dicho traspaso y arrendamiento pueden avistarse con su dueño.

Plaza Corralada, número 5.

Vino de mesa

En el acreditado establecimiento de Vinos de Jesús Flores, Plaza Mayor, número 1, junto a la Casa Consistorial, se acaba de recibir una gran partida de selecto vino tinto de mesa, de tierra de Madrid, que se vende por cuenta del cosechero á 26 reales centavo, con propósito de acreditarlo. También se vende por cerillos.

PEZ, LA PEZ, LO PEZ

También referido establecimiento pone en conocimiento de los cosecheros de vino que tiene una gran remesa de Pez negra propia para empear vasijas, á precios muy económicos.

En la misma casa se vende sillas y aparejos decaballo, quita y ponés cabezadas, coyundas, melianas, sobeos de carro y todo concerniente al ramo de guarnicionería.

Plaza Mayor, 1.

libre circulación de monedas por correo entre todos los pueblos, aldeas y caseríos de España. Como se vé, la importancia de este servicio se demuestra por sí sola; pues, así como ahora no había más modo de enviar dinero de unos puntos á otros que por el Giro Mútuo, y éste solo está estableciendo entre unos seiscientos pueblos de los diez mil que tiene España, de aquí en adelante todo el que quiera enviar cantidades menores de 50 pesetas, puede hacerlo con solo comprar en el estanco, por 25 céntimos, una cajita llamada *Sobre Monedero*, que es el que ha de utilizarse para este servicio.

Ahora ya no habrá necesidad de perder días y hacer viajes, siempre gravosos, para cobrar las letras ó libranzas en la cabeza de partido, ó esperar el día de mercado ó el viaje de un amigo para remesar á cobrar cantidades; pues basta, como queda dicho, comprar el *Sobre Monedero*, colocar en él la cantidad que se desee y, después de lacrado y franqueado, entregarlos en la Administración de Correos, y, en el pueblo donde no la haya, al *cartero rural* ó al *peatón*, los cuales tienen la obligación de admitir y expedir á su destino los *Sobre Monederos* certificados que el público les entregue.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Durante la última semana se han efectuado en el Registro civil las siguientes inscripciones.

Nacimientos, uno, Paula García Sánchez.

Defunciones, cinco; dos párvulos, Patrocinio González Bautista y Elisa Olloqui García; y tres adultos, Balbino Hernández Nieto, casada, y Emilio Moreta Fuentes, soltero.

Matrimonios, dos: Arturo Bautista Martín con Isidra Giménez Gallego, y Francisco Díez Hernández con Agustina García Talavera.

MERCADOS

Las últimas noticias de Barcelona referentes al mercado de trigos acusan flojedad en las compras y descenso en los precios, para este descenso júzgase pasarse por obedecer más que nada á las abundantes ofertas hechas por los vendedores de Castilla, á lo cual se retrajeron los compradores y los precios bajaron. Este otro motivo en opinión de los correspondientes, para entenderse así, y es que todas las noticias del extranjero vienen acusando un firmeza y alza en los precios. La actitud del mercado catalán ha influido en nuestros mercados al detall, cotizándose en él durante la semana, pero ya decimos no han de transcurrir muchos días sin que reaccionen.

Nuestro mercado del jueves

estuvo bastante concurrido, siendo grande la entrada de granos. Todos ellos se vendieron con animación á los siguientes precios:

Trigo á 45 reales fanega.

Cebada de 25 á 26.

Centeno de 31 á 32.

Algarrobas de 26 á 27.

Guisantes de 40 á 41.

OTROS MERCADOS

Valladolid.—Trigo á 44 y medio reales fanega, centeno á 33 cebada de 26 á 27.

Medina del Campo.—Trigo de 44 á 45 reales, cebada de 27 á 28, centeno de 33 á 34, algarrobas de 29 á 30. Tendencia sostenida.

Avila.—Las entradas al mercado son muy cortas y en partidas se hacen pocas operaciones por el retraimiento de los vendedores, que esperan mejores precios. Estos son:

Trigo de 44 á 45 reales, cebada de 26 á 27, centeno de 31 á 32, algarrobas de 28 á 29.

Arevalo.—La entrada de granos es regular y los precios los siguientes:

Trigo de 45 á 46 reales fanega, cebada de 27 á 28, centeno á 32, algarrobas de 29 á 30.

Salamanca.—La tendencia del mercado es sostenida, y los precios los anotados á continuación:

Trigo á 45 reales, cebada á 29, centeno á 31. Sobre vagón se cotiza el trigo á 46 reales.

Alba de Tormes.—Trigo á 45 reales, cebada á 29, centeno á 32, algarrobas de 28 á 30, avena á 20

MERCADOS DE LANAS

Signen cotizándose las clases negras de 48 á 50 reales arroba.

una pila de 1500 arrobas á 45 reales sobre estación Salamanca.

Sigue encalmado el negocio por haber muchas existencias.

Se ha hecho una compra de 1500 arrobas blancas, bastas, llamadas orillas, del campo Ciudad-Rodrigo, á 36 reales arroba.

NOTICIAS.

Reparto de premios.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, el sábado próximo, día de San Miguel, patrono de esta villa, tendrá lugar en el Teatro de Calderón el solemne acto de la distribución de premios á los alumnos que más se distinguieron en los exámenes verificados últimamente en las escuelas públicas de esta población.

El acto será presidido por el Teniente de Alcalde, don José Núñez.

Emigración

Son bastantes los obreros de esta provincia especialmente de los partidos de Vitigudino y de Ciudad-Rodrigo que emigran á Cuba por carecer del trabajo en este país.

Chispa eléctrica

Durante la tormenta que se

dejó sentir con gran fuerza en esta villa en la noche del viernes último, cayó una chispa eléctrica entre los kilómetros 1 y 2 de la carretera de Alba. Un pastor, que se hallaba guardando ganado en aquellas inmediaciones, tomó tal miedo que se vino inmediatamente á esta villa.

Recordatorio

Recomendamos á las sociedades de recreo, que está próximo á terminar el plazo que la ley les concedió para legalizar su situación respecto de la presentación en la delegación de Hacienda, de los libros de actas y contabilidad así como el libro registro de viajeros que deben de llevar los hoteles fundas y casas de huéspedes.

Escuela de adultos

Se ha celebrado en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca el solemne acto de repartir los premios á los alumnos de las escuelas de adultos que sostiene el Ayuntamiento.

Matricula

El numero de alumnos matriculados hasta la fecha en el Colegio de 2.ª enseñanza de esta villa escede en mucho tiempo al de años anteriores. El lunes último verificaron el examen de ingreso nueve alumnos de las escuelas públicas de la localidad que efectuaron brillantísimos ejercicios.

Canales y pantanos

Ha llegado á Salamanca el distinguido ingeniero Sr. Colas encargado por el Ministro de Agricultura del estudio de esta region hidrológica y proyecto de canales y pantanos que correspondan á la provincia de Salamanca.

Segun nuestras noticias los trabajos del Sr. Colas empezaran muy pronto y parece que se estudiarán inmediatamente Julian, en el partido de Ciudad-Rodrigo y los riegos en la gran vega de la Maya. Se trata de asunto vital de interés para nuestra provincia que tiene por base de su riqueza la agricultura.

¿Por qué será?

En la imposibilidad de presentarse personalmente en esta villa la profesora de una de las escuelas de niñas de la misma, doña María Amalia Sanchez, ha autorizado para percibir los haberes que la corresponden en el actual trimestre, á doña Emilia Gil Ugarte, substituta de la propietaria.

Referidos haberes, así como todas las atenciones de 1.ª enseñanza, las tendría ya satisfechas nuestro Ayuntamiento sinó mediará la circunstancia de que por la Junta provincial de instrucción pública no se ha comunicado aún la orden para ingresar en el Banco de España las cantidades que corresponden á la Caja de derechos pasivos del magisterio.

¿Por qué será tal calma? Ocurrirá lo propio con los demás Ayuntamientos que están en análogas condiciones?

Misterios....

La vendimia

En la próxima semana dará princi-

pio en muchos pueblos la operacion de la vendimia, cuya cosecha resulta en general inmejorable tanto por la cantidad como por la calidad del fruto. El jueves próximo comenzará en Macotera

Apertura de curso

El día 1.º del próximo Octubre se celebrará la solemne apertura del curso académico en el acreditado y antiguo Colégio de 2.ª enseñanza de San Miguel y Escuela de Artes y Oficios, de esta villa.

Del discurso de apertura se halla encargado el señor Director del Colégio y querido amigo nuestro, don Sinforoso Nodal, y de la Memoria, el señor secretario de ambos centros y también querido amigo nuestro don Leandro Navarro.

Desgracias.

En la tarde del martes último estando dos obreros cortando un árbol en una alameda de Santiago de la Puebla perteneciente á este partido, acercose el vecino de dicho pueblo Manuel García de 44 años de edad y en la creencia de que no le alcanzaria el árbol al caer no se retiró como le aconsejaron los obreros, recibiendo un golpe en la cabeza que le dejó muerto en el acto.

El martes último, á las 3 de la tarde, hallándose un niño de ocho á diez años en el pueblo de Mambles con una pistola en la mano se le disparó el arma matando á una hermana suya de doce á trece años. La víctima del accidente se llamaba Valentina López y era hija del Secretario de Cebolla don Julián López.

Sentimos la desgracia y deseamos á los padres toda la resignación necesaria para conllevar tan tremenda desgracia

Cambio de hora

El día de hoy se celebrará á las ocho de la mañana la misa diaria, en la capilla pública del Colegio de Hijos de Jesús de esta villa.

Sea enhorabuena

Ayer se celebró el enlace de la simpática señorita Agustina García con el joven artesano Francisco Díez. Reciba el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

Un premio

En el certamen literario recientemente celebrado en Logroño ha obtenido el premio de la reina regente, consistente en una preciosa acuarela de Ferrán, nuestro amigo el redactor de *El Adelanto* don Mariano Núñez Alegria.

Felicitemos al señor Núñez por el nuevo triunfo obtenido.

Asueto.

Mañana, con motivo de ser los días de la Princesa de Asturias, no se celebrarán clases en ningún centro docente de España.

Número extraordinario.

Por olvido involuntario que lamentamos, no se publicó en nuestro número anterior el siguiente suelto que teníamos redactado:

Hemos recibido el número ex-

traordinario publicado por nuestro querido colega de Salamanca, *El Labaro*, con motivo de la feria de aquella ciudad.

No sabemos que apreciar más en él, si el buen gusto que ha presidido á la confección del número, ó lo hermoso de sus fotografados, uno de los cuales, que es la plana central, ostenta bellísimos retratos de señoritas vestidas con el traje de charra, entre ellas la distinguida señorita de esta villa Enriqueta G. de Liaño Mendez, ó el escogido y ameno texto que le avalora.

Felicitemos á *El Labaro* por su extraordinario y le deseamos mucha venta.

Sin consecuencias

El jueves último, á consecuencia de un espanto sufrido por la caballería que montaban, cayeron al suelo dos niños, produciéndose uno de ellos la fractura de la pierna izquierda, y el otro una lesión sin importancia, en los lábios.

En el mismo día un caballo atropelló á una niña, causándole algunas lesiones,

Crimen por amor.

En el pueblo de Grajos, (Ávila) se desarrolló en la mañana del jueves último un drama poco frecuente en los pueblos.

Jacinto Perez, de 27 años de edad, sostenía relaciones amorosas con María Perez Vasco, hermosa joven de 23 años y habían concertado casarse en breve. Pero la madre y un tío de la muchacha se empeñaron en poner término al idilio y casarla con otro joven, primo de la María, concertándose el matrimonio que debía celebrarse hoy domingo, 23.

Exasperado Jacinto por la debilidad de carácter de su exnovia, tras de diferentes súplicas para que desistiera, cuando en la mañana del jueves salió la María de la casa de su convecino Tomás Blazquez en dirección á la suya, insistió de nuevo el Jacinto y como obtuviera la negativa la disparó tres tiros hiriéndola gravemente.

Suponiéndola muerta huyó el agresor escondiéndose en un pajar donde se infligió cinco heridas de las que falleció.

La María continúa grave, y el suceso ha producido gran consternación en aquél pueblo.

Un incendio

En el pueblo de Pascualcobo se declaró hace pocos días un incendio que redujo á cenizas un pajar del vecino del mismo Juan Gómez Castaño, y que se hallaba situado contiguo á la casa.

El incendio fué producido por un descuido de la esposa del dueño de la finca, al echar cerca de la finca una cantidad de ceniza que creía no tuviera rescoldo alguno.

Descansen en paz

Ha fallecido en Somosancho, á los 70 años de edad, doña Gertrudis Sola de Miguel, esposa de nuestro amigo don Marcelino Nuñez. á cuyo señor, así como á sus hijos, enviamos nuestro sentido pésame.

**

En esta villa también ha fallecido en el día de ayer, el virtuoso joven don

Emilio Moreta Fuentes, alumno que era del Seminario conciliar de Salamanca.

A sus apreciables padres y hermanos enviamos nuestro sentido pésame.

A la sombra

El martes último ingresaron en la cárcel de esta villa conducidos por la guardia civil del puesto de dicho pueblo, dos sujetos de Villoria, Indalecio Calvo Miguel y Ambrosio Miguel Hernandez, como autores de un robo en el viñedo de aquél término.

Noticias varias

—El lunes último se cometió un crimen en Ciudad-Rodrigo. En la taberna que en el arrabal del puente tenía Raimundo Herrero, fué muerto violentamente el tabernero en riña por Dámaso Gomez, de oficio carpintero, casado, siendo el crimen provocado, á lo que se dice, por cuestiones de momento.

—El Delegado de Hacienda de la provincia ha publicado una circular rogando á los alcaldes de todos los pueblos de la provincia remitan á la mayor brevedad nota de la cantidad aproximada, en cuanto sea posible, del trigo recolectado en los términos municipales en la última cosecha.

—Ha tomado posesión de la cátedra de Psicología del instituto de Alicante, en cuya población ha fijado la residencia, don Victoriano Nuño Beato, que lo era del instituto de Salamanca.

—Ha renunciado la escuela completa de niñas del pueblo de Cadalso, dotada con 625 pesetas, para la que fué nombrada por concurso unico, doña María Guart Martín.

—El arquitecto diocesano señor Dominguez ha estado en Ataques por orden del señor Obispo de Ávila, el cual se propone edificar seis casas con los fondos recaudados en la Diócesis para alivio de los perjudicados por el incendio del año pasado.

pan de San Antonio

Favores alcanzados por la mediación del Santo, según las papeletas halladas en el cepo el día 18 de Septiembre.

San Antonio bendito: Por haber dado la salud á mi esposo doy una peseta para el pan de tus pobres. Una devota.—Te doy 25 céntimos para el pan de tus pobres por concederme un favor que te pedí. Un devoto.—Te doy 50 céntimos por haber encontrado una cosa perdida y otros 50 por la salud de un niño y las gracias.

Importaron las limosnas para el pan 12 pesetas, 68 céntimos.

J. LEON ARIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Reforma las dentaduras viejas é inservibles; extracción sin dolor, aplicación de anestésicos locales é inofensivos.

Precios módicos. Plaza Mayor, 3.—Tercero, 1.—Salamanca.

Los que necesiten servicio de dicho señor pueden avisarle por carta ó pasar aviso á la imprenta de este periódico.

PASATIEMPOS.

(Solucion á los del número 1.162)

A las Preguntas.

1.ª Cuando se visten de un modo sencillo y decente, y sus mejores adornos sean el pudor y la modestia.—2.ª La única alabanza que pueden oír sin ruborizarse las mujeres, siendo justa, es que son buenas

madres de familia.—3.ª En que pueden guisarse de catorce maneras diferentes.—4.ª Tras la poesía del amor viene infaliblemente para las novias la prosa del matrimonio.—5.ª El amor maternal.—6.ª La cuestión de años y edades.

A la Charada — Manojó.

**

Mas preguntas de la misma indole

1.ª En un baile á que que papel desempeña una madre que acompaña á su hija, soltera, por supuesto.

2.ª ¿Porque Dios en su divina Providencia no ha dado barbas á las mujeres?

3.ª ¿De cuantas clases de personas podemos recibir un bofetón sin incomodarnos.

4.ª ¿Cuando son muy pocas las mujeres que dan calabazas.

**

CHARADA

Segunda y prima es seguro que en la charada hallaran; segunda y cuarta no es guasa, mis versos te cansarán.

Tercera y quinta es cosa cierta que tus ropas manchará si visitases la casa donde se fabrica pan.

Cuarta y sexta impone miedo, ó á lo menos asco dá; y el todo, lector discreto, por valles saltando vá recojiendo de las flores su indispensable maná.

**

(Las soluciones en el número próximo.)

PEÑARANDA. 1900

IMPRESA DE B. SÁNCHEZ

se arrienda

el espacioso local, planta baja de la casa calle Empedrada números 14 y 16 de Peñaranda, con luz eléctrica, Y SE VENDE una gran Estantería, un hermoso mostrador de nogal y varios escaparates: la persona que se interese, puede avistarse con don Manuel Garabias Martín que habita en dicha casa:

se vende

una casa situada en el Ejido, número 8 con corrales, cuadras y grandes habitaciones para vivienda. Dirigirse á Angel Manjón que vive en dicha casa.

IMPORTANTE

PARA LOS ALCALDES DE LOS PUEBLOS

En el taller de hojalatería de

Pedro Astudillo establecido en la calle de los Caños, como todos conocen tanto en la localidad como en el partido, se construye toda clase de objetos de hojalatería, latón, zinc, plomo, chapas de hierro y galvanizadas, cobre, etc. cristalería lisa y dibujo. Especialidad en toda clase de máquinas para sacar uaranga, aspites é impelentes, y bombas para incendios construidas con perfección y solidez.

Se alquilan bombas aspirantes é impelentes para agotamientos de pozos y construcciones de norias, y se construyen baños de todas clases y formas, preciosos faroles para cementerio y todo lo concerniente á este ramo.

Las personas que necesiten de sus servicios pueden enterarse en esta casa de todo cuanto deseen: hay en existencia bastantes objetos de los anunciados y bombas para pozos é incendios, que pueden examinarlas y verlas funcionar, gran economía en precios y su resultado se garantiza.

PEDRO ASTUDILLO

CALLE DE LOS CAÑOS.—PEÑARANDA.

Se vende

una casa, con planta baja y piso principal, situada en la calle de los Caños número 9.

El pago puede hacerse al contado ó á plazos, según mejor convenga á las partes contratantes.

Para tratar, pueden dirigirse los adquirentes á don Remigio del Rio, de esta vecindad, que vive en la calle de Nuestra Señora.

Se vende

barato un precioso coche-familiar de cuatro asientos, muy ligero, para uno ó dos caballos. Ventura Hernandez y hermano, taller de carros en Peñaranda, darán razón.

se vende

la casa número 17 de la Plaza Mayor entenderse con Ramón Mediago.

se arrienda

el fruto de bellota de la dehesa de Ssegudos término municipal de Bularros, provincia de Avila.

Para tratar, dirigirse en la dehesa ó en Monsalupe, á Domingo Herraiz, arrendatario:

Aprendiz

En la imprenta de este periódico se necesita un chico que quiera aprender el oficio de cajista.

